

CAMBIO DE SOBERANÍA Y MIGRACIÓN PREMARITAL EN OLIVENZA (ESPAÑA)

Fuster, V¹; Román, J¹; Blanco, M.P.; Zuluaga, P¹; Colantonio, S.E³; Guardad, M.J⁴

¹Universidad Complutense de Madrid (España) ²Universidad de Salamanca (España). ³Universidad Nacional de Córdoba (Argentina) y CONICET. ⁴Instituto Politécnico de Castelo Branco (Portugal). vfuster@bio.ucm.es

El sistema de cruzamientos de una población determina su estructura genética, ya que de aquél dependerá que los genes de una generación persistan en la siguiente. La elección de cónyuge está condicionada principalmente por factores socioculturales y geográficos; la existencia de barreras políticas constituye un caso particular. Con el propósito de analizar si la modificación de una frontera nacional puede haber influido sobre el sistema marital, se ha considerado una localidad de Olivenza situada al suroeste de la capital española de Badajoz, entre España y Portugal, que fue transferida de dominio en 1801. A partir de la información que se extrae de los 3774 matrimonios celebrados por el rito católico entre 1750 y 1850, se cuantifica la migración premarital para cada sexo por separado, antes y después del cambio de frontera. Se pone de relieve la influencia de ese factor político sobre el patrón de migración interpoblacional.

Palabras clave: Migración, Premarital, Olivenza, Frontera.

Keywords: Migration, Premarital, Olivenza, National border.

Trabajo subvencionado por el Ministerio de Ciencia y Tecnología (Proyecto N°CGL2004-00928/BOS).